



五加の字び舎

五加小学校だより No.5

千曲市立五加小学校

R7.7.23(水)

入学式・始業式から早くも4か月が経ち、子どもたちは新しい学級や学習、行事を通して大きく成長しました。印象的だったのは運動会。昨年にも増して、日々の体育の学習の中で、子どもたちが協働して考えあって創り上げてきた、子どもたちを真ん中にした種目が多かったです。子どもたちの笑顔と頑張りが輝いていました。保護者の皆様もたくさん応援をくださり、ありがとうございました。また、保護者の皆様には、毎日の健康管理、学習や生活の見守り、PTA作業など、沢山ご支援いただきました。感謝申し上げます。

そして、いよいよ夏休みが始まります。ふだんできない経験を積む大切な機会です。家族とのふれあいや地域での活動、読書や自主学習に取り組むなど、有意義に過ごしてほしいと思います。また、家のお手伝いなど、自己有用感を高める絶好の機会です。

一方、暑さや水の事故などが心配されます。規則正しい生活を心がけ、健康や安全に十分注意し、有意義な夏休みになりますよう、ご家庭でもご指導をお願いします。2学期、元気な子どもたちに会えるのを楽しみにしています。保護者の皆様もどうぞお体に気をつけて、子どもたちと楽しい夏をお過ごしください。

学びづくり

北信教育事務所より、鳥居指導主事をお招きし、堀内朝子教諭の道徳の授業公開を通して、学習問題のあり方や多様性・個性を認め合う姿を学び合いました。



関係づくり

せっかくの休み時間も、暑い日は運動が制限されてしまうので、6年生の各委員会がレクを考え、全校で楽しむことができました。6年生の皆さん、ありがとうございました。



8, 9月の主な予定

8月25日(月)まで 夏休み

26日(火) 2学期始業式

27日(水) 発育・視力測定(～29日) 4,5,6年クラブ顔合わせ会

28日(木) 6年セイジ・オザワ・フェスティバル

29日(金) PTA常任理事会

9月 1日(月) 避難訓練週間 すこやか週間

2日(火) 来入児保護者会

5日(金) 5年校外学習

10日(水) 地域公開参観日 学校保健委員会

18日(木) 歯科検診

20日(土),21日(日) 6年射水市との山の交流(代表児童参加)

24日(水),25日(木) 6年修学旅行 26日(金) 6年計画休業

教育実習受け入れは大学側の要望により、9月22日から10月10日までとなりました。

R7 7月参観日アンケートから (一部抜粋)

【学習している姿から】

- 4人グループで考える時間がありがとうございましたが、それぞれが意見を遠慮なく出し合っていて、とっても良い雰囲気で進めていて安心しました。
- 授業ではしっかり取り組み、友達とも仲良く会話していて学校を楽しんでいるようで嬉しいです。
- 学習に意欲的かつ楽しそうに取り組んでいる姿がとても印象的でした。
- クラスみんなで考え方、教え合い、意見を交換し合い、とても良い雰囲気の中で授業が進んでいる様子が見られて嬉しかったです。我が子も、まずは自分で考えて、分からぬ所は友達に教えてもらいながらヒントを得て、また自分で考えている姿が見えて成長を感じました。
- グループ内でお互いに知恵を出し合いながらワイワイ楽しそうに取り組んでいて、毎日楽しく過ごしている様子がよくわかりました。



【友達や地域の人と関わる姿から】

- 小さい頃から比べると、学年関係なく周りのお友達と積極的に関われるようになったなあと、成長を感じています。
- 登校班での関わりなどから、自分より年下の子を思いやる気持ちを持つようになったり、学年を越えて話をしたりできるようになり、とても成長を感じています。
- 授業中、親が子供の隣に座るようになった時、隣のお子さんがさっと机をずらして場所を空けてくれて、とても嬉しかったです。自分の子供もお友達の姿を見習ってもらえた嬉しいです。
- 泣きながら保育園に行っていた子が、「学校楽しい！お友達に会いたい！」と笑顔で学校に行くようになり、改めてお友達の大切さを感じました。
- 近所の一人暮らしのおばあちゃんに手紙を届けて喜ばれ、とても嬉しそうでした。相手の気持ちを考えて行動できるようになってきたように感じます。

【その他】

- 帰りの車で、「○○先生（担任の先生）の授業、わかりやすいでしょ！いい学習問題出してくれるから考えやすいんだよ！」と教えてくれました。いつも楽しくわかりやすい授業をしていただいているようで、ありがとうございます。
- 楽しい事だけでなく、難しい事、苦手な事も増えてきている中で、自分なりに奮闘する姿を何度も見ることができました。親が言うのではなく、周りのお友達の刺激を受けて、そういう行動を取るようになった事をとても嬉しく感じました。なかなか経験できない授業など、安心して体験・経験できるのも先生方やボランティアの方々のおかげだと本当に感謝しております。

▲我が家では数年前から、登校班についての話題が子供たちから多く出ます。

- ・登校班で行くことで毎朝気が重い
- ・集合場所での待ち時間が長い(冬は寒く夏は暑い)
- ・待ち時間が長いと途中でトイレに行きたくなってしまう
- ・時間通りに来ない人がいる
- ・歩く時バラバラで班の意味がない(立ち止まり、寄り道、追い越し、遅れ、他の班と混ざる)等々今まで問題がある度に、班長や郊外指導部の方に相談して対処してきましたが改善されていない点も多いです。緊急時の集団下校の為に支部ごとの班は必要だと思いますが、近隣小学校では登校班が廃止されています。様々な意見があると思いますので、アンケートの実施や、各家庭の希望で選択できるようにする等、ご検討の程宜しくお願ひ致します。